



Auszug aus dem Protokoll des Gemeinderates Eglisau

Sitzung vom 17. April 2023

	Fahrplan	
6.06.01.01		
06.06.01.01	Fahrplanverfahren 2024	
116.	Verbundfahrplanprojekt 2024, Stellungnahme zu den Einwendungen	A

I. Ausgangslage und Erwägungen

1. Die öffentliche Auflage des Verbundfahrplanprojekts 2024 ist im Internet vom 6. bis 26. März 2023 erfolgt. Änderungsbegehren aus der Bevölkerung konnten bis am 27. März 2023 an die Wohngemeinde eingereicht werden. Diese werden durch den Gemeinderat beurteilt und samt Stellungnahme bis spätestens am 17. April 2023 an das verantwortliche Unternehmen, die PostAuto Schweiz, Region Zürich, gerichtet.
2. Innert Frist sind bei der Gemeindeverwaltung von einer Einwohnerin drei Einwendung eingegangen. Auf die wörtliche Wiedergabe wird an dieser Stelle verzichtet, es wird auf den Text der Antragstellenden verwiesen.

II. Beschluss

1. Folgende Wünsche aus der Bevölkerung zum Verbundfahrplanprojekt 2024 werden an die Post-Auto Schweiz zur Prüfung weitergeleitet:
 - 1.1. Die Einwohnerin wünscht, dass die Abfahrtszeiten der PostAuto-Linie 542 am Bahnhof Hüntwangen-Wil auf die Anschlüsse S9 von und nach Schaffhausen abgestimmt sind.

Stellungnahme des Gemeinderates: Die Einwendung ist schon bei früheren Auflagen der Verbundfahrplanprojekte eingegangen und wurde bereits mehrfach geprüft. Der Gemeinderat ist der Ansicht, dass der Fahrplan der Busse auf die Mehrheit der Passagiere/Pendler ausgerichtet bleiben soll. Dieser Hauptstrom verläuft zu den Hauptverkehrszeiten nach respektive von Zürich. Sollte es eine Möglichkeit geben, die Abfahrtszeiten um wenige Minuten entsprechend zu verschieben, so dass die Anschlüsse an die S9 in beide Fahrrichtungen gewährleistet werden, so sei dies zu realisieren. Der Gemeinderat bittet die PostAuto Schweiz, dies zu prüfen.

- 1.2. Die zweite Einwendung betrifft die Verlängerung der Betriebszeiten der Buslinie 542. Diese soll bis 23.45 Uhr verlängert werden.

Stellungnahme des Gemeinderats: Die frühe Einstellung der Buslinie 542, wie auch der Buslinie 543, führt dazu, dass die Passagiere von und zum Bahnhof Hüntwangen-Wil die individuellen Verkehrsmittel wählen müssen, statt den Bus nutzen zu können. Der Gemeinderat kann aufgrund der mangelnden Auslastung der Busse während den Randzeiten nachvollziehen, dass die Wirtschaftlichkeit eines solchen Ausbaus in Frage gestellt wird. Der Gemeinderat hat in jüngster Vergangenheit ergänzende Angebote, die die individuellen Mobilitätsbedürfnisse berücksichtigen, geprüft und ist leider immer zum Schluss gekommen, dass solche Angebote aus verschiedenen Gründen nicht realisierbar sind.

- 1.3. Die dritte Einwendung fordert eine Änderung der Streckenführung der Buslinie 543 während der Bauzeit der Ortsdurchfahrt Eglisau (Kantonsstrasse). Während dieser Bauzeit ist mit erheblichen Einschränkungen zu rechnen und die Buslinie 543 soll ab dem Fahrplanwechsel 2024 und während der Bauzeit den Bahnhof Eglisau anstatt den Bahnhof Hüntwangen-Wil anfahren. Die Fahrzeiten sollen von 7.00 bis 10.00 Uhr und von 16.00 bis 20.15 Uhr gelten.

Stellungnahme des Gemeinderates: Die bauliche Umsetzung der Ortsdurchfahrt Eglisau startet frühestens 2026. Es ist zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht angesagt, eine alternative Streckenführung zu prüfen und ab Fahrplanwechsel 2024 umzusetzen. Ob eine geänderte Streckenführung und der gewünschte Ausbau der Betriebszeiten dannzumal anzustreben sind, ist frühestens auf den definitiven Beginn der Bauarbeiten der Ortsdurchfahrt zu prüfen.

2. Dieser Beschluss ist öffentlich und wird auf www.eglisau.ch publiziert.
3. Über diesen Beschluss wird im Mitteilungsblatt vom Mai 2023 berichtet.

III. Mitteilung an

1. PostAuto Schweiz, Region Zürich, Pfingstweidstrasse 60b, 8080 Zürich, unter Beilage der Einwendungen der Begehrensstellerin (per E-Mail an nord@postauto.ch)
2. Nicolas Wälle, Ressortvorstand öffentlicher Verkehr (per E-Mail)
3. Geschäftskreis Bau und Planung (per E-Mail)

Gemeinderat Eglisau

Roland Ruckstuhl
Gemeindepräsident

Lucas Müller
Gemeindeschreiber

Versand: